

250 médicos de hospitales realizaron partos en clínicas durante una licencia

La Contraloría reveló que este nuevo caso podría implicar el uso irregular de 440 licencias emitidas entre 2023 y 2024.

Por **Leslie Ayala e Ignacia Canales**

La Contraloría General de la República puso sus ojos en las licencias médicas fraudulentas y desde el martes de esta semana ha ido develando diferentes situaciones anómalas. Lo primero que hizo fue informar que había detectado a más de 25 mil funcionarios públicos que habían viajado fuera del país mientras se encontraban con reposo. No contento con ello, el ente fiscalizador puso la lupa sobre profesionales de la salud, específicamente sobre médicos, pesquisando que 250 médicos asistieron partos en clínicas privadas mientras se encontraban con licencia médica, incumpliendo así el periodo de reposo prescrito.

Según el informe, este nuevo caso podría implicar el uso irregular de 440 licencias médicas emitidas entre 2023 y 2024, de las cuales un 27% corresponden a Fonasa y un 73% a isapres.

La ministra de Salud, **Ximena Aguilera**, dijo que si esos profesionales "quieren trabajar en el sector privado, pueden pedir un permiso sin goce de sueldo, pueden hacer uso de sus vacaciones, pero en el fondo el tema de las licencias médicas demuestra que en realidad los esfuerzos que nosotros hacemos por fiscalizar son totalmente justificados". Y sumó: "Así como hemos levantado miles de sumarios en relación a personas que han viajado con licencia médica, también vamos a tomar todas las medidas administrativas que correspondan para justamente castigar este comportamiento, que nos parece totalmente reprochable".

Durante sus días de "reposo", los titulares de estas licencias habrían asistido 710 partos en instituciones privadas. En su mayoría, se trata de permisos breves: el 55% fueron de entre uno y cinco días, aunque hay



► **216 médicos asistieron entre uno y tres partos durante el reposo.**

casos con más de dos semanas fuera del trabajo.

Anamaria Arriagada, presidenta del Colegio Médico, dice que sus 250 pares "tienen que pasar por todos los sumarios necesarios y, además, van a pasar a los tribunales de ética", y "aquí va a haber un antes y un después". Añade que como gremio seguirán "peleando porque exista una adecuada fiscalización de las licencias médicas y un buen uso de las licencias".

En concreto, 216 funcionarios asistieron entre uno y tres partos durante su reposo, 14 entre cuatro y seis y 20, más de siete. Incluso, la pesquisa dio con un funcionario que se habría otorgado a sí mismo una licencia para atender uno de estos procedimientos.

"Condenamos cualquier uso

fraudulento de las licencias médicas y apoyamos decididamente todas las acciones que la autoridad tome para perseguir y sancionar estas situaciones", dicen desde la Asociación de Clínicas de Chile, donde añaden que una licencia médica "es una herramienta fundamental para el tratamiento de patologías verdaderas y que, efectivamente, requieren reposo, por tanto debemos trabajar todos los actores de la sociedad para evitar el mal uso que la Contraloría ha evidenciado en estos días, pues ello perjudica el funcionamiento del sistema de salud en general".

El Consolidado de Información Circularizada (CIC) del ente fiscalizador también identificó a las instituciones con más profesionales bajo la lupa: de los 250 funcionarios que habrían asistido partos durante su licencia médica, 123 pertenecen a solo 10 instituciones. El Servicio de Salud de Reloncaví encabeza la lista con 23 trabajadores involucrados, seguido por el Servicio

de Salud Viña del Mar-Quillota (18), el Hospital de Graneros en O'Higgins (13) y el Hospital Dr. Luis Tisné Brousse en la Región Metropolitana (12).

Además, 72 de estos funcionarios habrían asistido partos en su propio lugar de trabajo mientras seguían con licencia médica vigente. Entre los recintos con más casos destacan el Hospital San José (42 partos), Hospital Dr. Luis Tisné (15), Hospital Dra. Eloísa Díaz Insunza (15) y el Hospital de Melipilla (12).

La información de la CGR dice, además, que las regiones en las que se realizaron más partos donde el profesional no habría cumplido su reposo son la Metropolitana (41%), Los Lagos (12,1%), Valparaíso (11,1%) y Biobío (8,5%).

46 hospitales investigados

De la mano de esto, la Contraloría antes había dado a conocer las más de 700 instituciones públicas donde hay trabajadores con licencias bajo sospecha. En dicho listado, 46 corresponden a hospitales del país, algunos de los cuales coinciden con los que también están en la mira por los partos mencionados anteriormente en esta nota.

El Hospital Sótero del Río, de la Región Metropolitana, encabeza la lista, siendo el hospital con más licencias médicas (281) bajo sumario en todo el país, seguido del Hospital El Carmen (269) y el Hospital San José (203).

Asimismo, los primeros 21 establecimientos de salud que más licencias médicas acumulan son de la Región Metropolitana.

A nivel regional, el primer hospital en aparecer en el listado corresponde al Hospital Naval Almirante Nef, ubicado en Valparaíso, el cual cuenta con 28 licencias médicas emitidas. En total, 14 hospitales corresponden a regiones y 32, a la Metropolitana. ●